

**EXERCICE 3**

7 points

Votre professeur de français vous demande de participer à un débat dont le sujet est « Êtes-vous pour ou contre les animaux en captivité dans les zoos ? ». Pour vous préparer, vous lisez des avis dans un magazine francophone.

**Chloé**

Je n'aime pas voir des animaux enfermés dans des espaces réduits et bétonnés. Mais je ne suis pas, pour autant, contre les parcs animaliers. Selon moi les réserves naturelles sont un bon compromis. Elles permettent de voir des animaux en liberté et dans leur élément, ce qui est bien mieux qu'une cage fermée. De plus, pour réussir à y voir des animaux sauvages, il faut être patient et attendre parfois très longtemps. Mais c'est une vraie récompense quand on arrive à en voir.

Je suis consciente que tout le monde n'a pas forcément les moyens financiers d'aller à l'autre bout du monde pour admirer certaines espèces mais c'est une expérience pour laquelle il peut valoir la peine d'économiser de l'argent.

**Yannick**

Si les zoos ont bien un argument à mettre en avant, c'est le côté pédagogique. En effet, ils permettent aux gens, et en particulier aux enfants, de voir des animaux et de mieux connaître certaines espèces qu'ils ne pourraient pas observer autrement. Le zoo peut aussi les éduquer au respect et à la protection de la nature. On peut cependant critiquer ce côté pédagogique, en remarquant que les zoos transforment la captivité de l'animal en une pratique considérée comme normale. Les enfants sont ainsi habitués depuis tout petits à voir des animaux enfermés. En effet, la majorité des parents emmènent leurs enfants au parc animalier pour passer un bon moment en famille et s'amuser, comme une simple attraction, et c'est dommage.

**Marinette**

Depuis que l'Homme se sent responsable du futur de la planète, les zoos se sont investis dans la préservation des espèces en voie de disparition. C'est une bonne initiative que certains zoos étudient ces espèces dans le but de les réintroduire dans leur milieu naturel. La tâche n'est pas simple, et un grand nombre de tentatives sont finalement peu concluantes, mais certaines réintroductions ont été des succès. Tous les zoos devraient faire de même. En outre, même si les conditions ne sont pas totalement similaires à celles des parcs naturels, certains zoos adaptent au mieux la taille des cages et le nombre d'animaux enfermés dedans. Pour cela, ils se basent sur l'espace nécessaire dont ont besoin les animaux pour leur bien-être.

À quelle personne associez-vous chaque point de vue ?  
Pour chaque affirmation, cochez  la bonne réponse.

- 1 Certains zoos placent le bien-être de l'animal au centre de leurs préoccupations. 1 point  
A  Chloé.  
B  Yannick.  
C  Marinette.
- 2 La protection des animaux est souvent un objectif secondaire quand on visite un zoo. 1,5 point  
A  Chloé.  
B  Yannick.  
C  Marinette.
- 3 Le zoo idéal est finalement le parc naturel. 1 point  
A  Chloé.  
B  Yannick.  
C  Marinette.
- 4 Les zoos contribuent à éveiller la conscience écologique des jeunes. 1 point  
A  Chloé.  
B  Yannick.  
C  Marinette.
- 5 Certains zoos parviennent difficilement à remettre les animaux en liberté. 1,5 point  
A  Chloé.  
B  Yannick.  
C  Marinette.
- 6 Les animaux méritent qu'on fasse des efforts pour les observer. 1 point  
A  Chloé.  
B  Yannick.  
C  Marinette.

Pour toutes les **questions** il n'y a qu'une seule  
bonne réponse à chaque fois.

Je coche la bonne réponse.



Si je veux corriger une réponse, j'entoure

la réponse que je veux garder.